

MURCIA

Redacción, Ofelinas y Talleres: JARA CARRILLO, 1 Apartado de Correos, 54 25 ejemplares, 1'75 pts.

El Liberal

MURCIA

MURCIA: Un mes... 2 pts. PROVINCIAS: Trimestre... 6 " EXTRANJERO: Trimestre... 15 " Suscripciones: Número suelto, 10 cts.

Rumores sin fundamento

El Sexto Ligero de Artillería no será trasladado de Murcia

Lo que dicen en el ministerio de la Guerra

Desde hace algún tiempo viene circulando el rumor de que el Sexto Ligero de Artillería va a ser trasladado a Valencia. Estos rumores tenían su fundamento en varias razones de índole económica y técnica. Se dice que el cuartel de Jaime el Conquistador no reúne condiciones para el Regimiento de Artillería y habrá que hacer obras de importancia que el ministerio de la Guerra no quiere hacer. Como hay gente que se dice bien enterada, los rumores adquieren cada vez más densidad, hasta el punto de que mucha gente da por seguro el traslado de esas fuerzas de Artillería. Ante esto el ilustre diputado murciano don Mariano Ruiz-funes, decidió hacer gestiones para evitar, si le era posible, el traslado. Nuestro director señor Serpa Alba ha recibido un expresivo telegrama del señor Ruiz-funes, en el que éste dice lo siguiente: «Afirmo ministerio Guerra deben desmentirse rotundamente rumores traslado Sexto Ligero.» Celebramos mucho poder dar a Murcia tan satisfactorias noticias y agradecemos al señor Ruiz-funes su atención.

Ecos de nuestra profesión

La Dirección de "La Verdad"

La Empresa propietaria de «La Verdad» ha nombrado director de dicho periódico al prestigioso periodista don Federico Salmón Amorín, que hace algunos años desempeñó con singular acierto las funciones de Redactor Jefe del expresado diario. De la juventud, competencia y amor a la profesión, aparte de otras dotes que adornan la personalidad del señor Salmón, cabe esperar una intensa labor benéfica para los intereses generales y digna del periodismo murciano. Consideramos un acierto este nombramiento y enviamos al querido camarada nuestra felicitación, que hacemos extensiva a la Empresa propietaria de «La Verdad».

El colega satírico cuenta desde hoy con un nuevo redactor: don Isidoro Martín, joven de positivo mérito que por su preparación cultural y su reconocido valer intelectual está destinado a alcanzar los primeros puestos de la profesión. Nuestra felicitación al nuevo compañero.

Ental día como hoy

Cosas de hace un cuarto de siglo

(Noticias de EL LIBERAL del 2 de septiembre de 1906)

MURCIA. — Ayer tuvo lugar la inauguración oficial de la Feria. La Gloriosa lució su clásica iluminación de bombillas. Las banderas de Espada y Mirete tocaron en los tabladillos de madera provisionales levantados junto a ambas puertas y de la Raya, en la bajada del Arsenal. Antes de las 11 y media, cuando la gente paseaba más confiada, cayó un chaparrón que dispersó a todo el mundo en una rapidísima desbandada. Los empleados de la Diputación, al oír ayer las músicas y ver las luminarias, juraban que lo que iba a celebrarse no era la Feria de Septiembre, sino las fiestas de Abril. La razón es tan clara como el agua que cayó anoche. Desde el mes de Abril los empleados provinciales no han cobrado su paga y para ellos no hay más calendario que el de la nómina. El jurado calificador del Certamen de Feria ha otorgado la flor natural a una magnífica composición del joven poeta Pedro Jara Carrillo. Este ha designado reina de la fiesta a la bellísima señorita Amparo Pascual del Riquelme, hija de los señores marqués de Peñacerrada. MADRID. — Un cablegrama de Buenos Aires dice que cuando se disponía a embarcarse para España sufrió un ataque de parálisis el gran poeta Rubén Darío. LONDRES. — Los periódicos publican unas declaraciones del Conde de Romanones sobre la cuestión religiosa. Dice que hay que reducir el auto cetero, que es excesivamente numeroso. Anuncia que el Gobierno español será inflexible en los puntos no previstos en el concordato. ROMA. — Por conducto autorizado se sabe que España ha amenazado con retirar su embajador en el Vaticano si no se le aceptan sus exigencias sobre la supremacía del poder civil. El gobierno español hace responsable de las dificultades actuales al Cardenal Vives, que ejerce en el Vaticano influencia preponderante.

LA FERIA

Programa para hoy. Conciertos en la feria y reparto de pan a los pobres. Para mañana. A las seis de la tarde, el Ilustrísimo Cabildo Catedral traerá procesionalmente desde su eremitorio del Monte a la Virgen de la Fuensanta. Por la noche, conciertos en la feria, quemándose a las doce un magnífico castillo de fuegos de artificio. Formidable incendio. Más de diez kilómetros de monte ardiendo. 2, a la 1 md. Valencia. — Se ha declarado un formidable incendio en el monte de Aliaguillo. El fuego ha adquirido gigantescas proporciones. A última hora ardían pinos en una extensión de más de diez kilómetros, presentando un aspecto aterrador. Se calcula el número de pinos quemados en un millón cuatrocientos mil.

Formidable incendio. Más de diez kilómetros de monte ardiendo

2, a la 1 md. Valencia. — Se ha declarado un formidable incendio en el monte de Aliaguillo. El fuego ha adquirido gigantescas proporciones. A última hora ardían pinos en una extensión de más de diez kilómetros, presentando un aspecto aterrador. Se calcula el número de pinos quemados en un millón cuatrocientos mil.

Frases de actualidad

«Mientras el enemigo vive seguro de que no le fallarán los periódicos, los partidos republicanos no cuentan con ninguno.» Luis Bello. «España se salvará por la educación y por la cultura.» Rodolfo Llopis. «La suerte de España es que, media Europa está en estos momentos mucho peor que nosotros.» Pedro Mata. «Hace falta ignorar la Geografía y la Historia para negar que por naturaleza requiere España una federación.» Pedro de Répide. «Los nobles que quieren restaurar la Monarquía siguen realizando ejercicios de doblar el espinazo.» Antonio Zozaya. «El cura "Santa Cruz" cobró a tiros con el misticismo español.» Teodoro Mendive. «Yo soy un solitario que preside un Gobierno.» Aloalá Zamora. «España no ha llegado a la República en el corte de Guadalupe.» A Muñoz Sanz.

Suscribase a LA MODA PRACTICA DOS NUMEROS al mes 0'75 PTS.

Las sesiones de Cortes

Los señores Ruiz del Toro y Moreno Galvache hablan del problema de las aguas en la región murciana

La Comisión de responsabilidades se ha ocupado del golpe de Estado del 13 de septiembre tomando importantes acuerdos

Conferencias telefónicas. Varias horas. Comienza la sesión. Madrid. — A las cinco y media de la tarde abre la sesión el señor Besteiro. A primera hora se formulan varios ruegos y preguntas por otros tantos diputados. La tasa del trigo. El señor Marín, don Pedro, se queja de la tasa del trigo que juzga arbitraria e injusta. Agrega que la única producción tasada injustamente es la triguera y pide que desaparezca la tasa para que el agricultor pueda vivir. Expresa la afirmación de que en ningún país existe la tasa del trigo y aboga porque se cree el mercado libre de este producto. Le contesta el ministro de Economía diciendo que el problema triguero es uno de los problemas que más han preocupado al Gobierno actual. Dice que el decreto sobre la tasa del trigo está ultimado y que solamente se esperan los informes de las agrupaciones agronómicas. Una intervención de Ruiz del Toro. Interviene el diputado por la provincia de Murcia señor Ruiz del Toro, que formula un ruego al ministro de Fomento sobre los riesgos y aprovechamientos de las aguas del río Segura. Habla también de la escasez de aguas en Cartagena y pide al ministro se solucionen rápidamente este problema. El caciquismo clerical. Hace un ruego dirigido al ministro de la Gobernación relacionado con el caciquismo clerical en Murcia y se queja de los atropellos cometidos por «Ojo de perro» y el caciquismo en Molina, que olvidan el régimen en que vivimos y hacen lo que quieren. Le contesta el ministro de la Gobernación pidiendo pruebas; pues dice que con solo estos relatos no puede juzgar. Le pide pruebas para resolver con justicia. Intervención del señor Moreno Galvache. Interviene el diputado por Murcia (capital) don José Moreno Galvache. Se ocupa de la falta de agua en toda la comarca murciana. Solicita del ministro de Fomento libere créditos urgentes y parelos motores empujados en los aprovechamientos de las aguas del río Segura. Se queja del funcionamiento de las Confederaciones hidrográficas, creadas para fomentar las obras de riego, pero que a la región murciana no han llegado. Dice que la Confederación Hidrográfica del Segura ha fracasado y pide al ministro su rápida disolución, puesto que es una Confederación que cuesta al Estado un millón de pesetas y nada hace. Dice que la región murciana lleva ocho años de sequía y hay pueblos donde la situación es de una miseria espantosa. Para el hambre no hay créditos y los pueblos se mueren de sed y es necesario atender estas necesidades perentorias. El ministro promete investigar todo lo que haya de cierto. El debate sobre la suspensión de periódicos vascos. Continúa el debate sobre la suspensión de periódicos del Norte. Interviene el canónigo señor Pildain. Al orador le tiembla ligeramente la voz y esto es causa de que algunos diputados lo tomen a broma. Alude al absolutismo de algunos Estados a través de los siglos. Dice que la libertad ha sido suspendida pero no de tal manera que haya quedado suspendida la libertad espiritual. Agrega que en sus manifestaciones se rige por la ley de las mayorías. Dice que el pueblo vasco cometió

el horrible delito de votar sus nombres, y afirma que a sus electores se les califica de bueyes. (Risas). Y el alguno — agrega — es buey (se reproducen las risas) que lo sea, nosotros no hemos de serlo. El orador dice algunas otras cosas peregrinas que la Cámara subraya con risotadas. La presidencia le llama la atención sobre la extensión de su discurso y corta la palabra al orador siguiendo en uso de la misma para la sesión de mañana. El discurso del canónigo Pildain ha producido en la Cámara honda decepción. La discusión del proyecto de Constitución. Continúa la discusión del proyecto de Constitución en su totalidad. Intervención de Alvarez Builla. El señor Alvarez Builla consume un turno en contra del proyecto de Constitución. Dice que el proyecto está bien orientado para recoger los radicalismos de otras Constituciones europeas y hasta americanas pero le falta haber sabido adaptarse a nuestras costumbres. Había hecho una Constitución de dentro a fuera en lugar de haber retrogrado los anhelos del pueblo. Se ocupa de los aspectos en que entiende debe ser modificado el proyecto. Combate que se lleve a la Cámara el proyecto de abolición de la pena de muerte, pero de una manera vergonzosa puesto que se conserva la pena en el fuero militar. Dice que la pena última carece de ejemplaridad y en cambio es injusta e irreparable. Se muestra partidario del colectivismo, pero solamente del agrario. Termina haciendo una defensa de la propiedad privada y dice que la mujer debe ser elegida pero no electora. La primera mujer que habla en la Cámara. En nombre de la Comisión le contesta Clarita Campanor, siendo la primera vez que una mujer habla en la Cámara de los diputados. Defiende el proyecto de las acusaciones de falsedad que hizo el otro día Basilio Alvarez. Hace una acabada defensa del espíritu de algunos artículos del proyecto, especialmente del que se refiere al establecimiento del divorcio en España. Defiende el voto de la mujer con argumentos que son aplaudidos. Dice que en el voto de la mujer no hay peligro. Rectifica el señor Alvarez Builla. Intervención de Luis de Tapia. Interviene el diputado, Luis de Tapia, que hace observaciones al proyecto. Cree que el proyecto no va contra la religión sino contra la caja de caudales de las organizaciones religiosas. No hay pues ataque sino una legítima defensa. Respecto al divorcio dice que es indispensable para evitar que un sacramento sea un castigo. Se ocupa del Estatuto catalán y dice que hay que estudiarlo detenidamente, si bien la Cámara se muestra partidaria de una República federativa la opinión se ha manifestado por una República unitaria. Habla Gordón Ordaz. Interviene el señor Gordón Ordaz en representación de la minoría radical socialista. Dice que está conforme con el proyecto en diversos aspectos. Trata del divorcio y cree que es un principio moral y religioso, pero ateniéndose a las ideas modernas. Queremos que el divorcio sea concedido ateniéndose a los fines sociales del matrimonio. Se ocupa de la enseñanza primaria y dice que esta debe ser únicamente del Estado.

Dice que en un punto de excepcional importancia, discursa la minoría radical socialista del proyecto de Constitución, y es el referente a la creación de una organización nacional de la Economía, y dice que esta debe ser permanente para resolver la organización económica por comarcas y existir un comité central elegido por sufragio universal, que sea integral para resolver los pleitos que se presenten. Pide el orador que se le reserve el uso de la palabra para cuando se discuta este asunto y promete ser más extenso. Termina diciendo que con las modificaciones expuestas si estas se introducen en el proyecto de Constitución España será una República excepcional, claro es que no abandonando la gran obra de reconstrucción que se necesita realizar no ya en el gran mundo social sino en el espiritual y si se quiere hasta en el biológico. (Aplausos). Se suspende la sesión. Se señala el orden del día para mañana y se suspende la sesión siendo las nueve y veinte minutos de la noche. La tarde parlamentaria. Una reunión de la Agrupación al servicio de la República. En el Congreso se reunió ayer tarde la Agrupación al servicio de la República. La reunión duró más de una hora. Al terminar la reunión, los periodistas hablaron con uno de los diputados, el que les manifestó que la Agrupación había estudiado ya casi todos los artículos de la Constitución acordando presentar algunas enmiendas, una de trascendental importancia sobre estructura nacional, que de seguirse el criterio por nosotros expuesto — añadió — quedará completamente transformada la Constitución. Terminó diciéndoles que hoy celebrarían otra reunión para perfilar los acuerdos y que en la sesión del jueves probablemente intervendrá en el debate sobre la Constitución el señor Ortega y Gasset (don José). La labor de la Comisión de responsabilidades. Los periodistas preguntaron al presidente de la Comisión de responsabilidades don Carlos Blanco acerca de la labor que tan sigilosamente realiza la citada Comisión. El señor Blanco les dijo que la Comisión hoy no había actuado, pero que las subcomisiones habían trabajado. A pesar de la reserva del señor Blanco sabemos que en la reunión se trató de lo referente al golpe de Estado del 13 de septiembre del 23, tomándose importantes acuerdos que no se harán públicos hasta que sean aprobados por el pleno de la Comisión. Una conferencia. San Sebastián. — En el Círculo de San Ignacio dió una conferencia el director de «El Debate». Expuso su opinión en la parte de la política nacional que va contra la Iglesia católica. Consideró lo que sucedería en España si se produjera una contrarrevolución. Dijo que este movimiento tendría en su contra a los Ayuntamientos de las grandes poblaciones, a las Universidades y a la gran Prensa. Dijo que el futuro político de España condenará al ostracismo a gran número de españoles. Afirmó que debe ser respetada la Iglesia católica, y que deben continuar en España la mayoría de las órdenes religiosas, no mostrándose optimista en cuanto a la continuación de todas, por la campaña que contra algunas de ellas se viene haciendo.

España en Ginebra

Bajo la presidencia de Lerroux se reunió la Sociedad de Naciones

Se suspendieron los trabajos hasta el viernes

2, a la 1 md. Ginebra. — El Consejo de la Sociedad de Naciones inauguró sus sesiones con la sesenta y cuatro reunión, bajo la presidencia del ministro de Estado español don Alejandro Lerroux. Después de aceptar el ofrecimiento del Gobierno brasileño sobre la constitución en Río de Janeiro de un centro internacional sobre la lepra se leyó un informe del ministro de Relaciones Exteriores alemán, señor Curtius, sobre los trabajos realizados durante estos últimos meses por la Sociedad de Naciones. En el informe se dice que en el Otoño próximo se procederá a evacuar una consulta con los peritos de la industria del carbón en una conferencia en la que participarán los patronos y obreros de los países interesados. Contrariamente a la decisión que se había adoptado de continuar mañana las reuniones, la Sociedad de Naciones no volverá a reunirse hasta el próximo viernes. El acuerdo causó extraordinaria sorpresa, pero la interrupción de los trabajos, una vez vista la parte de las cuestiones inscrites en el orden del día no sido bien acogida, por no estar éstas lo bastante maduras para una colaboración pública o privada, pues para poder adoptar una decisión conveniente era necesario dejar a las delegaciones de los diversos países tiempo de meditaciones a fin de que los debates puedan reunir las debidas garantías de precisión y claridad.

Los conflictos sociales

En Zaragoza ha sido declarada la huelga general y los huelguistas han cometido diversos actos de sabotaje

En Valencia los camareros mantienen la huelga iniciada hace días

2, a la 1 md. Zaragoza. — Durante la madrugada última se desplegó gran actividad en el gobierno civil y comisaría de vigilancia. Por su parte los sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo también han desplegado inusitada actividad. Desde las primeras horas de la mañana los sitios estratégicos fueron ocupados por fuerzas de la guardia civil y seguridad, con objeto de evitar cualquier alteración de orden. El paro absoluto. Con motivo del incidente registrado el día anterior, ayer se declaró la huelga general como se había anunciado. El paro ha sido absoluto. Fuerzas de la guardia civil y Seguridad se distribuyeron por la ciudad. Otras en camiones recorrieron la población con objeto de asegurar el orden. La población alarmada acudió desde las primeras horas a los establecimientos de artículos de primera necesidad para abastecerse. El ejército en las calles. A las once de la mañana tropas de infantería y caballería abandonaron los cuarteles estableciendo retenes en los principales puntos estratégicos. Cercos del mediodía grupos numerosos se estacionaron en el paseo de la Independencia y plaza de la Constitución. Los grupos fueron invitados por las fuerzas del ejército a disolverse, pero se negaron. En vista de la negativa el teniente que mandaba una sección de caballería del ejército ordenó dar los toques de atención, y los grupos al oírlos comenzaron a disolverse inmediatamente. Las directivas de los Sindicatos fueron llamadas al Gobierno civil pero no acudieron. Un entierro y actos de sabotaje. Anoche se celebró el entierro del obrero que resultó muerto en el día anterior. Se han registrados varios actos de sabotaje contra la Compañía Telefónica. Durante la noche pasada se practicó la radiografía a dos de los heridos graves. Cuando ayer se arreglaron los desperfectos en el paseo de la Independencia un teniente de la guardia civil que pasaba por aquel lugar detuvo a un individuo que trataba de cortar los cables de la Telefónica. Cuando lo sujetaba acudieron otros obreros que trataron de agredir al teniente que tuvo que ser auxiliado

por la fuerza pública para librarse de las tras de los huelguistas. Cargas en diferentes vías de la ciudad. La tarde de ayer resultó bastante movida, menudeando las cargas en las vías ónticas. Los alborotadores epillaron las sillas en el paseo de la Independencia con objeto de dificultar los movimientos de la caballería. Por las calles solo circulaban grupos de protestantes y fuerzas de la Guardia civil y Seguridad. Un grupo de alborotadores apedregó el Centro Mercantil. La guardia civil de caballería acudió al lugar del suceso, siendo recibida con silbidos y piedras. La fuerza pública se vio obligada a dar una carga haciendo algunos disparos al aire. Sin embargo las balas alcanzaron a algunas personas. Resultaron heridos, por bala en el pie derecho José Citón, albañil y Manuel Ortiz. En el paseo de la Independencia durante una carga recibió una herida de sables una portera. Las cargas continuaron en la calle del Coso y plaza de la Constitución. La huelga de camareros de Valencia. Valencia. — Continúa en pleno apogeo la huelga de camareros. Ayer tarde después de apedregar la Gran Peña y algunos bares continuaron cometiendo actos de violencia. La policía y la guardia civil intervinieron deteniendo a un individuo que puso a disposición del Juzgado de guardia. El gobernador civil ordenó la clausura del Centro de Camareros instalado en la calle de Grabador. Por la tarde llamó a su despacho al Comité de huelga y a los patronos, conminándoles con meterlos en la cárcel si en el plazo de 48 horas no reanudaban las conversaciones. Durante todo el día se sucedieron los actos de sabotaje y las agresiones a los patronos. El gobernador volvió a llamar a última hora al Comité de huelga y le comunicó que a la primera noticia que tuviera de algún acto de violencia cerraría el Sindicato.

En Zaragoza ha sido declarada la huelga general y los huelguistas han cometido diversos actos de sabotaje

En Valencia los camareros mantienen la huelga iniciada hace días

2, a la 1 md. Zaragoza. — Durante la madrugada última se desplegó gran actividad en el gobierno civil y comisaría de vigilancia. Por su parte los sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo también han desplegado inusitada actividad. Desde las primeras horas de la mañana los sitios estratégicos fueron ocupados por fuerzas de la guardia civil y seguridad, con objeto de evitar cualquier alteración de orden. El paro absoluto. Con motivo del incidente registrado el día anterior, ayer se declaró la huelga general como se había anunciado. El paro ha sido absoluto. Fuerzas de la guardia civil y Seguridad se distribuyeron por la ciudad. Otras en camiones recorrieron la población con objeto de asegurar el orden. La población alarmada acudió desde las primeras horas a los establecimientos de artículos de primera necesidad para abastecerse. El ejército en las calles. A las once de la mañana tropas de infantería y caballería abandonaron los cuarteles estableciendo retenes en los principales puntos estratégicos. Cercos del mediodía grupos numerosos se estacionaron en el paseo de la Independencia y plaza de la Constitución. Los grupos fueron invitados por las fuerzas del ejército a disolverse, pero se negaron. En vista de la negativa el teniente que mandaba una sección de caballería del ejército ordenó dar los toques de atención, y los grupos al oírlos comenzaron a disolverse inmediatamente. Las directivas de los Sindicatos fueron llamadas al Gobierno civil pero no acudieron. Un entierro y actos de sabotaje. Anoche se celebró el entierro del obrero que resultó muerto en el día anterior. Se han registrados varios actos de sabotaje contra la Compañía Telefónica. Durante la noche pasada se practicó la radiografía a dos de los heridos graves. Cuando ayer se arreglaron los desperfectos en el paseo de la Independencia un teniente de la guardia civil que pasaba por aquel lugar detuvo a un individuo que trataba de cortar los cables de la Telefónica. Cuando lo sujetaba acudieron otros obreros que trataron de agredir al teniente que tuvo que ser auxiliado

por la fuerza pública para librarse de las tras de los huelguistas. Cargas en diferentes vías de la ciudad. La tarde de ayer resultó bastante movida, menudeando las cargas en las vías ónticas. Los alborotadores epillaron las sillas en el paseo de la Independencia con objeto de dificultar los movimientos de la caballería. Por las calles solo circulaban grupos de protestantes y fuerzas de la Guardia civil y Seguridad. Un grupo de alborotadores apedregó el Centro Mercantil. La guardia civil de caballería acudió al lugar del suceso, siendo recibida con silbidos y piedras. La fuerza pública se vio obligada a dar una carga haciendo algunos disparos al aire. Sin embargo las balas alcanzaron a algunas personas. Resultaron heridos, por bala en el pie derecho José Citón, albañil y Manuel Ortiz. En el paseo de la Independencia durante una carga recibió una herida de sables una portera. Las cargas continuaron en la calle del Coso y plaza de la Constitución. La huelga de camareros de Valencia. Valencia. — Continúa en pleno apogeo la huelga de camareros. Ayer tarde después de apedregar la Gran Peña y algunos bares continuaron cometiendo actos de violencia. La policía y la guardia civil intervinieron deteniendo a un individuo que puso a disposición del Juzgado de guardia. El gobernador civil ordenó la clausura del Centro de Camareros instalado en la calle de Grabador. Por la tarde llamó a su despacho al Comité de huelga y a los patronos, conminándoles con meterlos en la cárcel si en el plazo de 48 horas no reanudaban las conversaciones. Durante todo el día se sucedieron los actos de sabotaje y las agresiones a los patronos. El gobernador volvió a llamar a última hora al Comité de huelga y le comunicó que a la primera noticia que tuviera de algún acto de violencia cerraría el Sindicato.

En Zaragoza ha sido declarada la huelga general y los huelguistas han cometido diversos actos de sabotaje

En Valencia los camareros mantienen la huelga iniciada hace días

2, a la 1 md. Zaragoza. — Durante la madrugada última se desplegó gran actividad en el gobierno civil y comisaría de vigilancia. Por su parte los sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo también han desplegado inusitada actividad. Desde las primeras horas de la mañana los sitios estratégicos fueron ocupados por fuerzas de la guardia civil y seguridad, con objeto de evitar cualquier alteración de orden. El paro absoluto. Con motivo del incidente registrado el día anterior, ayer se declaró la huelga general como se había anunciado. El paro ha sido absoluto. Fuerzas de la guardia civil y Seguridad se distribuyeron por la ciudad. Otras en camiones recorrieron la población con objeto de asegurar el orden. La población alarmada acudió desde las primeras horas a los establecimientos de artículos de primera necesidad para abastecerse. El ejército en las calles. A las once de la mañana tropas de infantería y caballería abandonaron los cuarteles estableciendo retenes en los principales puntos estratégicos. Cercos del mediodía grupos numerosos se estacionaron en el paseo de la Independencia y plaza de la Constitución. Los grupos fueron invitados por las fuerzas del ejército a disolverse, pero se negaron. En vista de la negativa el teniente que mandaba una sección de caballería del ejército ordenó dar los toques de atención, y los grupos al oírlos comenzaron a disolverse inmediatamente. Las directivas de los Sindicatos fueron llamadas al Gobierno civil pero no acudieron. Un entierro y actos de sabotaje. Anoche se celebró el entierro del obrero que resultó muerto en el día anterior. Se han registrados varios actos de sabotaje contra la Compañía Telefónica. Durante la noche pasada se practicó la radiografía a dos de los heridos graves. Cuando ayer se arreglaron los desperfectos en el paseo de la Independencia un teniente de la guardia civil que pasaba por aquel lugar detuvo a un individuo que trataba de cortar los cables de la Telefónica. Cuando lo sujetaba acudieron otros obreros que trataron de agredir al teniente que tuvo que ser auxiliado

En Zaragoza ha sido declarada la huelga general y los huelguistas han cometido diversos actos de sabotaje

En Valencia los camareros mantienen la huelga iniciada hace días

En segunda plana Lotería Nacional

Del Gobierno civil

El paro en Cartagena no es total y cesará hoy

Al recibir el gobernador a los periodistas hablo del paro que se había declarado ayer mañana en Cartagena.

El paro no ha sido secundado por los obreros afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo, holgando sólo los efectos a la Unión General de Trabajadores.

El comercio ha cerrado totalmente, pero los servicios de aprovisionamiento están asegurados, y las líneas de comunicaciones funcionan con normalidad.

El paro sólo durará 24 horas. Dijo también el señor Borrero que en la sesión que el lunes celebró el Ayuntamiento se había acordado que marchará a Madrid una comisión que se entrevistará con el ministro de Fomento, a fin de conseguir la solución de cuanto a aguas se refiere.

A esta comisión podrán agregarse pero sin carácter oficial, todos los elementos obreros que lo deseen.

Agitación obrera en Mazarrón. Entró también a los periodistas de que en Mazarrón se había producido cierta agitación entre los obreros de carga y descarga del puerto, producida por haberse quebrantado el turno de trabajo.

En vista de ello el gobernador ha dado órdenes para que este sea respetado y en él entren todos los obreros parados no especializados.

La Junta de Protección a la Infancia. Dijo también el señor Borrero que el jueves se posesionará la nueva Junta de Protección a la Infancia.

La clausura de los Sindicatos Unicos. Agregó que había sido visitado por una comisión de afiliados a los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo.

Esta comisión le solicitó que levantara la clausura que pesa sobre dichos sindicatos.

El gobernador les contestó que como no tiene ningún perjuicio contra ellos, en el momento oportuno propondrá al ministro de la

Gobernación que autorice su nuevo funcionamiento.

Una visita. También entró a los reporteros que había sido visitado por los patronos de las fábricas de muebles curvados, para agradecerle el laudo que había solucionado la huelga existente en ellas.

Toma de posesión. Siguió diciendo el señor Borrero que en la tarde del lunes se había posesionado la nueva junta administrativa del Instituto Provincial de Higiene.

El Sanatorio de España. Añadió que en la tarde anterior había presidido la reunión de la comisión gestora antituberculosa.

En dicha reunión entró a la comisión de las gestiones en Madrid con relación al Sanatorio de España, cuyo resultado produjo gran satisfacción a los reunidos.

Se acordó que el inspector provincial de Sanidad señor Albaladejo marche a Madrid con un informe sobre el estado del Sanatorio, gastos a realizar en el para terminar su construcción y demás detalles pertinentes, a fin de conseguir cuanto antes el libramiento de las cien mil pesetas consignadas.

Como todas las aportaciones del Estado son a base de la cesión del Sanatorio por parte de la sociedad particular que lo construya, se comisionó a otro miembro de la comisión para que haga gestiones cerca de ésta a fin de que eleve un escrito a la Dirección general de Sanidad dando cuenta de la gestión, con objeto de que ésta determine la forma en que la cesión deberá realizarse.

Finalmente se acordó proseguir con todo entusiasmo los trabajos para recaudar fondos con destino al Sanatorio, a fin de aumentar las cantidades que con destino al mismo se perciben del Estado.

Una reunión. Por último dijo el señor Borrero que por la tarde se reunirán en su despacho unas comisiones de Librería, Fuente Librilla y Mala para tratar de asuntos de aguas.

NOTICIAS

En la iglesia parroquial de San Lorenzo contrajeron los indolables lazos del matrimonio la distinguida señorita Dolores Valcárcel Jordán, con nuestro estimado amigo el funcionario de Telégrafos don Ramón López Carrión.

Actuaron de padrinos don Pedro Martínez García y la simpática señorita Matilde Font, firmando el acta como testigos don José Candel Ateza y don Ramón Albaladejo.

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

La feliz pareja, a la que deseamos todo género de felicidades marcharon en viaje de novios.

Acompañado de su distinguida esposa ha regresado de Los Alcázares, nuestro querido amigo el culto abogado don Pedro Campillo Albarraín.

Ha regresado de Torreveja nuestro estimado amigo don Federico Pérez, acompañado de su apreciable familia.

Procedente de Torreveja hemos tenido el gusto de saludar en esta nuestra estimado amigo el director de la Casa R. G. Dúm en Murcia, don Ernesto Barreras López.

Ha regresado de Torreveja el profesor de Declamación del Conservatorio de Murcia, don Carlos Barreras.

En Novelda (Alicante), donde reside, ha fallecido a los cincuenta y siete años de edad, nuestro estimado amigo el industrial de aquella plaza don Elías Pastor Pérez, padre de nuestro buen amigo el acreditado comerciante de esta capital don Elías Pastor Escolano.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha regresado de Torreveja el profesor de Declamación del Conservatorio de Murcia, don Carlos Barreras.

En Novelda (Alicante), donde reside, ha fallecido a los cincuenta y siete años de edad, nuestro estimado amigo el industrial de aquella plaza don Elías Pastor Pérez, padre de nuestro buen amigo el acreditado comerciante de esta capital don Elías Pastor Escolano.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha regresado de Torreveja el profesor de Declamación del Conservatorio de Murcia, don Carlos Barreras.

En Novelda (Alicante), donde reside, ha fallecido a los cincuenta y siete años de edad, nuestro estimado amigo el industrial de aquella plaza don Elías Pastor Pérez, padre de nuestro buen amigo el acreditado comerciante de esta capital don Elías Pastor Escolano.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha regresado de Torreveja el profesor de Declamación del Conservatorio de Murcia, don Carlos Barreras.

En Novelda (Alicante), donde reside, ha fallecido a los cincuenta y siete años de edad, nuestro estimado amigo el industrial de aquella plaza don Elías Pastor Pérez, padre de nuestro buen amigo el acreditado comerciante de esta capital don Elías Pastor Escolano.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha regresado de Torreveja el profesor de Declamación del Conservatorio de Murcia, don Carlos Barreras.

En Novelda (Alicante), donde reside, ha fallecido a los cincuenta y siete años de edad, nuestro estimado amigo el industrial de aquella plaza don Elías Pastor Pérez, padre de nuestro buen amigo el acreditado comerciante de esta capital don Elías Pastor Escolano.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha regresado de Torreveja el profesor de Declamación del Conservatorio de Murcia, don Carlos Barreras.

En Novelda (Alicante), donde reside, ha fallecido a los cincuenta y siete años de edad, nuestro estimado amigo el industrial de aquella plaza don Elías Pastor Pérez, padre de nuestro buen amigo el acreditado comerciante de esta capital don Elías Pastor Escolano.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

LOTERIA NACIONAL

Números premiados en el sorteo del día 1 de septiembre de 1931

Table with columns: PESETAS, NÚMEROS, POBLACIONES. Lists major prizes for various cities like Cartagena, Madrid, Barcelona, etc.

PREMIOS PEQUEÑOS

Large table listing small prizes (Decena, Centena, Mil, etc.) with corresponding numbers and amounts.

Latidos de Murcia De interés para la provincia

La Escuela Normal de Maestros

En la reseña de la sesión celebrada por la Diputación el día 20 de los corrientes, hay un acuerdo que copiado textualmente dice así:

«Queda aceptada la propuesta de la directora de la Escuela Normal, referente a la suscripción organizada para adquirir un solar con destino a edificio para este Centro.»

Como la lectura de estas líneas no puede, ni debe, pasar desapercibida para los que somos murcianos y sentimos simpatía y cariño hacia todo lo que con la tierra se relaciona, hemos tratado de averiguar más, y a este fin nos hemos entrevistado con la referida directora, que, con su amabilidad peculiar y con el entusiasmo de una mujer que ha puesto todo su corazón en la realización de esta obra, nos informa detalladamente de este asunto.

La Escuela Normal de Maestros, que como todo el mundo sabe, está instalada en un viejo caserón de la calle de la Frenesía, no reúne las condiciones higiénicas ni pedagógicas, necesarias a un Centro de la índole e importancia del mismo.

En su aula se forma el espíritu y se moldea el corazón de una legión innumerable de maestras que, constantemente, se están repartiendo por campos y lides, llenas de entusiasmo, pláticas de optimismo, llevando el pan de la civilización a los rincones más apartados de España.

Al ís nos enseñó a hacer patria infundiendo en los niños el amor, el respeto, el deber de engrandecimiento para el suelo en que nacimos.

Se nos enseñó, repito, a hacer patria haciendo de los niños hombres redimidos, conscientes de sus derechos, ciudadanos activos, miembros útiles a la sociedad. Y si la Escuela Nacional, encargada a nuestro cuidado, cumple medianamente su misión dando pruebas de ciudadanía y patriotismo, es porque allá en las aulas de ese viejo caserón de la Frenesía se formó nuestro espíritu y se modeló nuestro corazón.

La Escuela Normal es espíritu y materia. Es espíritu que traspasa las cuatro paredes del recinto escolar convertido en obra difusora de cultura.

La parte material ya la conocéis: Su zaguán húmedo y oscuro, sus clases tristes y reducidas, sus te-

chos bajos y su conjunto antiestético, hacen de él mansión de tortura, lugar del que huyó la risa y la alegría...

La Escuela Normal de maestras de Murcia necesita un local amplio, con alegría, con mucha luz, con mucho sol...

Es, pues, muy natural y muy humano que se trate de encontrar un medio de construir un edificio ad hoc y para este fin se han dado ya los primeros pasos. Como quiera que la empresa no se puede acometer de una vez como sería de desear, se ha acordado (por la Junta nombrada a este fin) intentar lo menos, que es adquirir un solar con los recursos aportados por toda la provincia y ofrecido al Estado para que él coadyuve a la edificación.

Las alumnas de la Normal, y su graduada aneja, han arrimado, ya, las primeras piedras, y estas pesetas recaudadas son las que la directora ha ofrecido como primera aportación a la Diputación y éstas las ha aceptado.

Al Ayuntamiento de Murcia y a todos los ayuntamientos de la provincia se les va a pedir su contribución, el grano de arena, más o menos grande, que amasado con el entusiasmo que reina en los iniciadores, se convertirá en un edificio que sea orgullo de Murcia y honra para los murcianos.

Las antiguas alumnas, esas maestras que estudiamos en sus aulas y hoy vivimos lejos de la patria chica, quizá en parajes solitarios añorando la tierra que dejamos, debemos ser de las primeras en enviar nuestro obolo y el de nuestras alumnas. Un deber de gratitud nos obliga a ello.

La Escuela Normal es provincial y así como toda la provincia se beneficia con sus servicios, toda ella, también, debe estar interesada en que esta idea sea pronto un hecho.

Debemos sustituir nuestra antigua Escuela Normal por una nueva; con ella llevaremos pan a muchos hogares de infelices obreros, habremos satisfecho una necesidad imperiosa de la provincia y coronado los anhelos de su directora que más que esto es madre para sus alumnas.

Teresa SERRANO Y JIMÉNEZ. Gea y Truyals

Sucesos

Riñen por resentimientos políticos. En el pueblo de Beniell los vecinos Leocadio Rivas Bernabén y José López Morales, de 31 y 53 años respectivamente, ambos casados, promovieron un fuerte escándalo propinándose algunos golpes con palos, de los que el segundo resultó con dos heridas en la región frontal y una en el labio superior, de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido por la guardia civil que pasó al juzgado correspondiente el atestado.

Detención de un individuo. La guardia civil de Yecla dió el alto a un ciclista por inspirarle sospechas. Este lejos de atender al requerimiento de la pareja siguió corriendo velozmente.

El vigilante nocturno que presenciaba la fuga desde el otro extremo de la calle se arrojó sobre el fugitivo a un paso por su lado, pero no pudo detenerlo porque éste se apeó de la bicicleta y amenazó al agente con un revólver, saliendo después corriendo y dejándose la bicicleta.

Esta mañana presentose en el cuartel de la guardia civil voluntariamente, donde fué detenido, el revólver dijo que no lo entregaba porque en su huida lo arrojó al suelo y no ha sido hallado.

Robo de unas ruedas de automóvil. Al te la guardia civil del Palmar se presentó ayer el individuo Saturnino García Pérez, de 25 años de edad, natural de Cartagena y con domicilio en Los Dolores, que denunció que hace unos días dejó en el taller de reparaciones de automóviles que en el Palmar posee José Lorenzo López, dos ruedas de automóvil, y que al ir a recogerlas se ha encontrado con que éstas han sido robadas.

La guardia civil comprobó el robo y se apresuró por las huellas dejadas por los ladrones que éste se había efectuado sañando los caños por las tapas del taller de donde se llevaron las ruedas que estaban en un patio de éste.

Las pesquisas efectuadas hasta la fecha no han dado positivo resultado.

Hurto de gallinas. De Gea y Truyals da cuenta a la guardia civil de que en la madrugada de ayer penetraron unos ladrones en la casa de campo de un cortijo próximo al pueblo y se llevaron 13 gallinas y algunos pollos y duros.

La guardia civil realiza gestiones para descubrir a los ladrones.

Hurto de conejos. En Muls, en el sitio conocido por el partido de los Herreros, le hurtaron al vecino, Nemesio Jiménez Jiménez tres conejos de unis madrigueras en que los tenía en el patio de la casa.

Denunciado el hecho a la guardia civil, ésta detuvo al individuo Cristóbal Guillén, hombre de malísimos antecedentes, al que se vió merodear, según ha podido comprarse, por los alrededores de la finca robada, la noche en que se efectuó el hurto de los conejos.

Aunque el Cristóbal insiste en su inocencia ha quedado detenido como sospechoso.

Las alcantarillas. Se nos quejan algunos vecinos del Jardín de Santa Isabel de que la alcantarilla de la calle de San Judas, esquina de la Parra despide hedores insoportables.

Llamamos la atención a quien corresponda para que se corrija la deficiencia.

Abusos y quejas

Las alcantarillas. Se nos quejan algunos vecinos del Jardín de Santa Isabel de que la alcantarilla de la calle de San Judas, esquina de la Parra despide hedores insoportables.

MERCADOS

MURCIA. Frutas y hortalizas. Cotización del día 2 en la Lonja. Patatas, 2000 pesetas los 50 kilos.

Pescados y mariscos. Precios en la Pescadería. Merluza, 7 ptas. kilo; pescadilla, 400 cañón, 200; calamares, 600; libias, 900; mejillones, 100; marisco, 500; gambas, 400; bonito, 900; gallinas, 900; boga, 100; sardina, 100; salmón, 100; boquerón, 100; alacha, 100; langostinos, 60; gambas, 5; almejas, 100.

Datos estadísticos. Durante el día de ayer se hicieron en los registros civiles 10 matrimonios, 10 nacimientos, 8 defunciones, 2 matrimonios, 1.

Información regional. CEHEGÍN. Inauguración de un ciclo de conferencias. En el teatro Alfaro y ante numerosísimo público entre el que abundaba el género femenino, tuvo lugar ayer la inauguración de un ciclo de conferencias organizado por la Casa del Pueblo y la Junta de Propaganda.

Presidió el acto don Manuel Valero, que hizo la presentación de los oradores pronunciando algunas palabras de saludo y de agradecimiento al público que asistía al acto inaugural.

Habló en primer término el maestro nacional don Salvador Piñero sobre el tema «La escuela y la enseñanza».

La Liga de los Derechos del Hombre

Y los acuerdos del Gobierno español

1, a las 12 m. Madrid.—La Liga Española de los Derechos del Hombre ha facilitado una nota en la que manifiesta que en la reunión del Comité Central de la Liga de los Derechos del Hombre, celebrada en París, se tomó el acuerdo

de manifestar que había visto con agrado la decisión del Gobierno español de hacer frente con toda eficacia a los manejos que contra la República española vienen provocando en las Vascongadas y en Navarra los representantes de la Compañía de Jesús y del Vaticano, alentados, aconsejados y dirigidos por los monárquicos españoles que han tenido la suerte de huir al extranjero sin ser molestados.

Dice que el proceder del secretario de la Embajada de Co-

penhague es un botón de muestra, que no le ha salido bien a su autor, sin duda porque no supo nadar y guardar la ropa.

El día en Barcelona

Un escrito de los prelados 1, a las 12 m.

Barcelona.—Los prelados de la archidiócesis de Tarragona han elevado un escrito al Gobierno en el que ruegan a las

Cortes que activen la resolución de la situación actual de la Iglesia.

Piden para el poder civil todo respeto y obediencia, y para la Iglesia la dignidad, el culto y la libertad a que es merecedora por su origen divino.

Dicen que la Iglesia ha sido madre tutelar y piadosa para los órdenes religiosos, y protestan del laicismo de la Constitución.

Entienden que la religión católica debe ser la del Estado, y

se muestran contrarios al divorcio.

EXTRANJERO

Un recorrido extravagante 1, a las 12 m.

Los Angeles.—Se sabe que una pareja de bailarines se propone realizar el recorrido Linn-Los Angeles, o sea unos 40 kilómetros, bailando danzas de moda.

FINANCIERAS Los Pantanos del Segura

BOLSA

Table with 2 columns: Cotización del día 1 and various financial instruments like Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Interior, 4 por 100, Banco de España, Tabacos, Francos franceses, Libras, Liras, Francos suizos.

Régimen de embalses, del día 31 de Agosto de 1931. Pantano del Talave: Embalse, 2.110.160 metros cúbicos; desagüe, 180.000 metros cúbicos. Pantano del Qufpar: Embalse, 0.000.000 metros cúbicos; desagüe, 000.000 metros cúbicos. Pantano de Fuentes: Embalse, 362.374 metros cúbicos; desagüe, 27.475 metros cúbicos.

BAÑERAS RISTER desde 150 pesetas en adelante. INODOROS COMPLETOS desde 50 pesetas en adelante. LAVABOS COMPLETOS desde 10 a 12. Consultas de 10 a 12. Consultas de 10 a 12. Consultas de 10 a 12.

BALNEARIO DE ARCHENA-MURCIA Tratamiento insuperable para reumáticos, obesos, febriles; del 1.º de septiembre al 30 de noviembre. Todo «confort». Clima ideal.

FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ SUCESOR DE JOSÉ GUILLAMON MARTINEZ CALEFACCIONES - SANEAMIENTO - FUMISTERIA Ventas e instalaciones garantizadas. Proyectos y presupuestos gratis. DESPACHO Y EXPOSICION, PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1 MURCIA - Teléfono. 1809

EL LIBERAL—Dos ediciones diarias SECCION ESPECIAL POR PALABRAS De una a ocho palabras 30 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos.

Academia "PEREZ DE LEMA" LUCAS, 7, (frente al H. Madrid) Contabilidad por Partida Doble.—Caligrafía.—Taquiografía.—Mecanografía.—Idiomas.—Cálculo Mercantil.—Correspondencia Comercial.—Legislación Mercantil.—Oposiciones.—Carreras especiales. Único centro en Murcia que garantiza la enseñanza y responde del aprovechamiento de sus alumnos en la carrera breve y práctica de TENERO DE LIBROS Clases todo el día a horas compatibles con sus ocupaciones. Clases nocturnas de PARTIDA DOBLE Y CALIGRAFIA de siete a diez noche.

A los Herniados Nuestro AGENTE ESPECIALISTA visitará GRATIS en MURCIA por ocho horas el MARTES 8 SEPTIEMBRE, en el Hotel Reina Victoria, de 9 a 1 y de 2 a 6. Aproveche usted esta oportunidad y no aplaz por más tiempo poner definitivo remedio a la hernia que usted padece. Acuda a nuestra consulta y sin ningún compromiso para usted, será reconocido por nuestro Experto Especialista, quien estudiará su caso y le aconsejará lo que debe usted hacer. Por la experiencia adquirida en los largos años de práctica en el ramo de ortopedia herniaria, podemos afirmar, sin temor de ser desmentidos, que no existe nada en el mundo para curar radicalmente las hernias, como lo aseguran, faltando a la verdad, cuantos charlatanes venden por ahí esos malitos aparatos que tantas víctimas causan. En cambio, garantizamos a usted con nuestra firma, que sea del tamaño que fuese su hernia, lo mismo si data de un mes como de 30 años, la combatiremos siempre con éxito alejando todo peligro al instante, reteniéndola en absoluto e impidiéndole el menor crecimiento, y tanto es así, que se irá fundiendo cada día hasta casi su total desaparición. Siempre y cuando el aparato no le retenga perfectamente la hernia, le devolveremos íntegro el dinero por usted pagado. Conviene que se de Vd. perfecta cuenta que el verdadero éxito del método "HERNIUS" consiste en construir un aparato específico para cada edad, para cada sexo y para cada hernia, sobre molde sacado exprésa del propio enfermo. El pequeño y perfecto aparato "HERNIUS" llamado "Salvación del Herniado" pesa 200 gramos y ocupa solo 1 centímetro de ancho, y como no lleva trabas ni tirantes de clase alguna, se adapta al cuerpo con la suavidad de una prenda de vestir permitiendo ejecutar toda clase de trabajos y movimientos sin que Vd. se aperceba de que está herniado ni que lleva aparato. Especialidades para Señoras.—"HERNIUS" invisibles para señoras; fajas modernas para conservar la línea, combatir la obesidad, ríñon flotante, ventriciones, hernias umbilicales, descenso del estómago. Regalamos el interesante tratado "GUIA DEL HERNIADO". CASA CENTRAL Gabinete Ortopédico "HERNIUS" "Salvación del Herniado" Aragón, 277, entlo. 2.º (frente Apadorn P. Graña) - Teléfono 76559 - BARCELONA AVISO IMPORTANTE Nuestro agente especialista visitará en: CIEZA, el LUNES 7 de Septiembre Hotel España. CARTAGENA, el MIÉRCOLES 9 Septiembre, Hotel Cartagenera.

MEDICOS ESPECIALISTAS Dr. E. Avallán—Cirujía.—Rayos X.—Tratamiento de la tuberculosis, médico-quirúrgico. Consultas de 10 a 12. Consultas de 10 a 12. Consultas de 10 a 12. Dr. José M. Aroca—Enfermedades del aparato digestivo (estómago, intestino, hígado, etc.) y de la Nutrición (diabetes, gota, etc.). Rayos X.—Verónica, 18. De 12 a 2. Dr. Román Alberca—Jefe Médico del Hospital Provincial. Experto en la Junta para el estudio de los casos en el Instituto Pasteur de París. Enfermedades nerviosas y mentales. De 11 a 2. Pinaros, 4 y 7, del pab. Dr. José Aguilera—Matris, embarazo y parto. Especialista por la Maternidad de Madrid. Consultas de 11 a 1. Plaza de las Flores, 4. Dr. J. Gavillo Lozano—Del Instituto del Real Dispensario Anti-tuberculoso María Cristina de Madrid. Consultas de 11 a 1. Edificio Cascaes, 2, Murcia. Dr. Antonio Clementes Sala—Enfermedades del pecho. Del Dispensario Anti-tuberculoso Oficial. Consultas de 11 a 2. Plano San Francisco, 27. Dr. F. Giner Hernández—Clínica pediátrica para enfermos del aparato digestivo (estómago, intestino, hígado, etc.) y de la nutrición (diabetes, gota, reumatismo, etc.). Médico-Director de esta especialidad en el Hospital provincial y en el de la Cruz Roja.—Bra Cristóbal, 5, pral. Dr. González R. de Vera—Enfermedades de la piel, sífilis y venéreo. Laboratorio de Análisis Clínicos.—Calle de la Trapería, edificio del Banco Central. Segundo.—De 12 a 2. Dr. Antonio Hernández-Ros—Cirujía general y Director del Sanatorio de San Carlos.—Consultas de Cirugía general y Cirugía Ortopédica (Huesos, Músculos y Articulaciones).—Horas de consulta, de 10 a 12. Teléfono: Consultorio 2417, Sanatorio 1526, domicilio 1512. Dr. José López Alemán—Profesor del Instituto Ruy Díaz y de la Maternidad de Madrid. Especialidad en Matris, Embarazo y Partos.—Plaza de Don Pedro Fou, 10 (San Antón).—Consultas de 11 a 1.—Teléfono núm. 2027. Dr. Evaristo Llanos Medina—Jefe de la Clínica del Doctor Marañón. Enfermedades de la Nutrición y Secreciones Internas. Metabolimetría. Rayos Ultravioleta. De 11 a 1 y de 2 a 5. Vinader, 1, Murcia.—Teléfono 1417. Dr. Antonio Medina Clares—Radiólogo del Hospital Provincial por oposición. Consultas de 1 a 8. Paseo Menéndez Pelayo (Malecón) Chalet.—Aparato R. X. transportable al domicilio del paciente.—Teléfono 1036. Doctores Molina Nifirola—Medicina general. Rayos X; radiografías incluso de embarazadas.—Rayos ultravioleta.—Diatermia.—Duplicación.—Electroterapia general.—San Nicolás, 9. Teléfono 1818. Consulta de 10 a 14. Dr. Raimundo Muñoz—Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Sanatorio de Nuestra Señora de la Salud y médico del Manicomio Provincial. Consultas de 12 a 2 y de 3 a 8.—Plaza Santa Gertrudis, 1.—Teléfono: Consulta, 2419; Sanatorio, 12; llámame al 2209. Dr. Angel Martín Fernández—Ginecología y sus operaciones. Profesor del Instituto Ruy Díaz. Consultas de 10 a 1 y de 4 a 5.—Plaza de Chaón, 18 y 14, Murcia. Dr. J. Pérez Mateos—Garganta, Nariz y Oído, de 11 a 1. San Nicolás, 25 y 27. Dr. Antonio Pérez Almagro—Cirujía general. Rayos X.—Diatermia.—Rayos Ultravioleta.—Corrientes.—Consulta de 10 a 1 y de 2 a 6. Saavedra Fajardo, 20. (Rambla). Dr. Antonio Ros—Oculista. Consulta de 11 a 2.—Sagasta, 14.—Teléfono núm. 20. Cartagena. Dr. Sequeros—Oculista Diplomado del Instituto Oftálmico de Madrid.—Trapería, núm. 1, (esquina Plaza de la Cruz).—Consultas de 10 a 1.—Teléfono, 1334.

CANAS INVENTO MARAVILLOSO para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los quince días de darse una loción diaria. Su acción es debida al oxígeno del aire. No mancha ni la piel ni la ropa. Se aplica con la mano como una loción cualquiera. La capsa desaparece rápidamente. Cuidado con las imitaciones. De venta en todas partes. Depositario: Don Luis Oñate, Calle Pascual, 12, Murcia.

OPTICA BELO PLATERIA, 4. Partida Doble.—Enseñanza garantizada. Varios pesos manuales. Academia "Pérez de Lema". NODRIZAS Ama de cría para casa de los padres, de 24 años de edad, leche de un mes. Razón: Fuente Tociños, Ermita de los Remedios, preguntando por Carmen Bravo Ramos. (14) Ama de cría para su casa, de 25 años de edad, leche de cuatro meses. Razón: Calle Mateos, núm. 37. (1) Ama de cría para casa de los padres, de 32 años de edad, leche de seis meses. Razón: Molina, calle de la Carrucha, preguntando por Dolores la Mella. (1) Ama de cría para casa de los padres, de 25 años de edad, leche de siete meses. Razón: Molina, calle de la Atunación, preguntando por Fermín Mirines. (8)

CALEFACCIONES POR AGUA CALIENTE Perfectamente calculadas para su buen funcionamiento. Las de menor consumo, más fácil manejo y las que dan temperaturas más uniformes, resultando MUY ECÓNOMICAS DE COSTE BRUGAROLAS Y C^a Sociedad n.º 10 - MURCIA - Teléfono n.º 1239 Referencias a satisfacción sobre demanda. Presupuestos gratis y sin compromiso.

LA DENTIFICINA MORENO GALVACHE DE VENTA en la farmacia J. MORENO Plaza Ca-MURCIA En más de CUARENTA AÑOS de éxito creciente tiene demostrado que TRIUNFA SIEMPRE de todas las alteraciones del estómago y vientre, propias del período de la dentición de los niños. PRECIO DEL FRASCO, 2 PTAS. de su autor J. MORENO—maña 26 MURCIA

FOLLETON DE "EL LIBERAL" (422) EL DIABLO EN PALACIO NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE D. RAMON ORTEGA Y FRIAS PUBLICACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A. Apartado de Correos núm. 3.—Carabanchel Bajo. (MADRID) —Por allí—dijo el mancebo—vienen tres jinetes. —Serán conocidos? —Procurad ocultar el rostro. Los que venían de la parte de Toledo apretaron el paso, y cuando llegaron a la venta, más pronto que a nuestros conocidos, apeáronse y entraron aceleradamente. —O van muy fatigado, o tienen mucha hambre—dijo el capitán.—¿Dichosos ellos que van a calentar su estómago! —¿Qué sabéis si alguno está enfermo? —Todavía puede ser, pero su ligereza indica que se encuentran sanos. —¿Más de prisa hasta pasar el mesón!—gritó el paje. Y obligó a su caballo, partió como una flecha. El capitán lo siguió, y bien pronto, entre una nube de polvo, dejaron atrás la venta. Los que dentro estaban eran el marqués, el doctor y Juan, que se habían metido allí por temor de ser conocidos. Otra vez sin encontrarse, estando tan cerca!

El paje y el soldado siguieron su camino. Llegaron al fin al castillo. Un silencio profundo reinaba por doquiera, y hasta parecían haber enmudecido. El capitán llamó a la puerta con repetidos golpes, cuyos ecos fueron a perderse entre las escaleras y los corredores. Algunos momentos después abrió un criado, cuyo semblante triste y aire distraído llamó la atención de los caminantes. —Decidme—le preguntó el mancebo—, ¿está en el castillo el señor Alonso de Burgos? —Hoy mismo ha partido. —¿Ira de Satañás!—exclamó el señor Pero. —¿Y adónde ha ido?—repuso Luis. —Lo ignoro—contestó el sirviente. —No importa; decid al señor barón... —El señor barón ha muerto. Luis palideció, y al pronto no pudo articular una sílaba. Se había desvanecido su última esperanza. —¿Quién sabe—dijo al fin—el paradero del señor marqués, o del señor Alonso, si así más os place nombrarlo? —Nadie, señor; no ha querido decir a dónde iba; la única persona a quien oúdiere haberse confiado sobre este punto es al doctor Pedroso, y éste lo acompaña. —¿Quién va con ellos? —Un criado. —¿Es Juan?—preguntó el señor Pero León. —El mismo; ¿cómo sabéis...? —Son los que han entrado en la venta... —Si caminan hacia Madrid y vos venís de allá, debéis haberlos encontrado en la venta de San Ildafonso. —¡Voto al infierno!

—No nos engañéis. —Os juro por la memoria del señor barón que cuanto os he dicho es la verdad. —Volvamos a Madrid. —Nuestros caballos no pueden llegar si no descanzan... —Tenéis razón. —¿Se conjura con nosotros la fatalidad! —Buen hombre—dijo el mancebo al sirviente.—¿Tenéis noticias del señor marqués, cuidad que llegue a la suya que ha venido a buscarlo el diablo... —Ya sé quién sois... —Y si dudáis... —Os creo; y os prueba de que es así, os ofrezco caballos si queréis trocarlos por los vuestros. Nuestros amigos aceptarán de muy buena voluntad, y antes de un cuarto de hora montaban sus yeguas, con las cuales podían casi comprometerse a alcanzar al marqués, si éste no marchaba muy de prisa. —Estoy en ayunas, amigo mío—dijo el capitán al sirviente—, y ya que mi compañero no quiere detenerse para almorzar, dame siquiera un trago de abuerdieute. —Lo haré con mucho gusto—contestó el doméstico—; pero mejor fuera que tomáseis un bocado siquiera. —No podemos perder un minuto; gracias, buen hombre. Y vos, capitán, bebed el aguardiente y volvamos a Madrid, que tal vez encontraremos aún en el camino al marqués. —El criado entró en el castillo, volviendo poco después con un vaso y una botella de aguardiente. —No es menester que ensuciéis el vaso—le dijo el capitán.—Dadme la bote! —Y tomándola,apuró más de una tercera parte de su contenido.

—Ahora me tenéis a vuestras órdenes—dijo al mancebo. —Ambos emprendieron nuevamente la marcha, y cuando hubieron salido al camino real, picaron a los corceles y siguieron hacia Madrid con velocísima carrera. Pero el marqués llevaba mucha ventaja, y también caminaba de prisa, por lo que el paje se convenció de que no podría darle alcance y que sólo conseguiría matar a los caballos si se obstinaba en seguir cortinado. Dejémoslos, y veamos lo que era del de Poza y sus acompañantes, que, siempre tistes, meditabundas y silenciosos, avanzaban hacia la coronada villa. CAPITULO XLVIII De cómo el capitán tuvo ocasión de divertirse. Caminaba el sol hacia el ocaso, y el marqués, el doctor y Juan entraban por la que fue Puerta de Moros. Pocos pasos anduvieron, cuando dos hombres que atravesaban la calle detuviéronse repentinamente, fijaron sus miradas escudriñadora en el marqués, y recitando luego el rostro; volvieron atrás y se ocultaron tras una esquina hasta que pasaron los caminantes. Siguiéronlos a alguna distancia, aunque sin perderlos de vista, y los jinetes preocupados con sus tristes recuerdos, no echaron de ver que los espiaban. Llegaron a la plaza del Arrabal, detuviéronse a la puerta de la hostería, y después de que el de Poza y sus acompañantes hubieron entrado, uno de los hombres que los seguían dijo al otro:

—Ya sabes que us has de moverte, y si sale sí-guelo, porque de esta vez no ha de escaparse como en el camino de Burgos. —Vete, y descuida—le contestó el otro. —Pronto vuelvo con las órdenes que me dé la señora princesa—repuso el que había hablado primero. Y luego se alejó a buen paso, y en pocos minutos llegó a casa de doña Ana de Mendoza, y, sin detenerse a que pasase aviso, entró en un gabinete donde la dama estaba en dulce coloquio con con el ministro Antonio Perez. —Perdonadme señora, —dijo Ginés, que no era otro el recién llegado—; perdonadme, pero acabo de ver al marqués de Poza... —¿Al marqués de Poza!—exclamó la dama, medio levantándose de su asiento y a la vez que palidecía. —El ministro hizo también un movimiento de sorpresa, y dijo al sirviente: —¿Estáis seguro de no haberos equivocado? —Lo óoazo o blea, señor. —¿Dónde está?—repuso la princesa, en cuyo semblante se pintó la más diabólica alegría. —Acaba de llegar a Madrid, y se ha hospedado en la hostería del Italiano, que está en la plaza del Arrabal. —¿Cómo es que lo has dejado? —Allí ha quedado Felipe mientras yo venía a daros el aviso. —¡Oh!—exclamó doña Ana, cuya agitación apenas la dejaba hablar—. ¡No se escapará esta vez!... ¡Los dos, los dos en mi poder!... ¡Ah!... ¡Que venga el diablo a disputármelos! Una carcajada sarcástica salió de los labios

Table with weather data: Máxima a la sombra 32.8, Mínima 18.3, Evaporación en mm. 8, Lluvia en mm. 00

En Cartagena

El paro de 24 horas transcurre sin novedad

Cartagena.—Este mañana, como anunciamos en nuestra conferencia anterior apareció el comercio cerrado. Los obreros afiliados a la Unión General de Trabajadores acudieron al trabajo. Los afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo fueron al trabajo como un solo hombre.

A pesar de lo que se decía, los tranvías circularon, pero con la particularidad que no lo han hecho por la población. Los servicios de los artículos de primera necesidad, como el de la leche se han efectuado con toda normalidad.

La población en sus calles céntricas presentaba el aspecto de los días festivos.

Esta mañana en la Casa del Pueblo se formó una manifestación que se dirigió al Ateneo donde se incorporó la Comisión pro aguas, en caminando seguidamente la manifestación al Ayuntamiento.

Una vez la manifestación frente al Ayuntamiento se destacó de ella una comisión, presidida por el presidente del Ateneo don Juan Pedraza, que subió a entrevistarse con el alcalde y entregarle las conclusiones.

Desde el balcón central del Ayuntamiento el presidente del Ateneo que lo es a su vez de la Comisión pro aguas dirigió la palabra a los manifestantes y numerosos grupos que se habían sumado a la manifestación.

Las palabras del señor Pedraza no satisficieron a los manifestantes que le increparon.

Después habló el alcalde, señor Zafra. Dijo que desde el día de ayer se había trazado una línea de conducta y que se llegaría a donde fuera preciso. El pueblo increpó al alcalde y en medio del tumulto enorme que se produjo se oyeron voces de dimisión (dimisión).

Cuando el silencio se hubo restablecido un tanto, el señor Zafra manifestó que si no se lograba del Gobierno lo que se pretendía entonces presentaría su dimisión.

Los manifestantes volvieron a increpar de nuevo al alcalde diciéndole que eso no era el compromiso adquirido.

Luego intervino el afiliado a la Casa del Pueblo, Carlos Catalá para decir que la comisión que vaya a Madrid debe ser muy nutrida. Expresó su criterio de que se realizara una colecta entre los obreros para sufragar los gastos de viaje. Al llegar a este punto de su discurso el señor Catalá fué interrumpido por los manifestantes que le increparon duramente, viéndose obligado a interrumpir su discurso, pues no lo dejaban terminar.

Después el señor Zafra entre los abucheos del público se dirigió a la Capitanía general donde se iba a celebrar una reunión de la Mancomunidad de los Canales de Taibilla.

Desde uno de los balcones de Capitanía el señor Zafra hubo de hablar de nuevo uso de la palabra repitiendo al pueblo lo que antes le dijera desde el Ayuntamiento, esto es que si no se conseguía nada del Gobierno presentaría su dimisión. Los voces de increpación volvieron a oírse nuevamente.

Impresión de la jornada. Los acontecimientos han adquirido una nueva fase, que ya en días anteriores venía manifestándose al formarse un estado de opinión poco favorable a los concejales socialistas y repetidas de nuestro Ayuntamiento.

Lo que ahora interesa a un gran sector de la opinión pública, puede decirse a casi toda Cartagena no es ya el suyo sino la dimisión del señor Zafra que parece ser que en una reunión celebrada el día nueve del pasado mes de agosto se comprometió a dimitir si rápidamente no se resolvía este asunto de las aguas para el mes de septiembre.

La nota destacada de la manifestación ha sido las censuras dirigidas al presidente del Ateneo, que lo es también de la Comisión pro aguas integrada por fuerzas vivas de la población. Y dice el pueblo, y a nuestro juicio dice con sobrada razón, que las fuerzas vivas de una población deben dirigirlas el Ayuntamiento.

A nosotros nos preocupa ante todo que Cartagena tenga aguas para beber y para regar y nuestra actitud la hemos señalado repetidas veces, no ahora sino también en tiempos de la feroz dictadura, cuando no se podía hablar siquiera de incurrir en el enojo del dictador; pero hoy el pueblo de Cartagena se muere de sed y este asunto de las aguas lo dirigen nuevamente aquellos señores que en

La actuación del Gobierno republicano

El Consejo de ministros de ayer mañana

Llegan los ministros

Madrid.—A las diez de la mañana comenzaron a llegar los ministros al ministerio de Marina para celebrar Consejo.

Lo que dice Maura

El ministro de la Gobernación hablando con los periodistas de los sucesos ocurridos ayer en Zaragoza, dijo que los sindicalistas querían ir a la huelga general por esta causa.

Los heridos en el tiroteo mejoran, a excepción del empleado de la Telefónica. El tranviario lo está de un balazo de pistola, lo que demuestra que lo fué por un disparo de los agresores.

Caso de que se llegara a declarar la huelga sería de poca duración.

Lo que dice Largo Caballero

El ministro del Trabajo dijo a la entrada que se había firmado un decreto admitiendo la dimisión presentada por el inspector general de Trabajo, general Marvá.

Lo que dice Martínez Barrios

Antes de que se terminara el Consejo, salió de la reunión el ministro de Comunicaciones. Martínez Barrios entró a los periodistas de la nueva solicitud que le ha dirigido el Sindicato Nacional de Telefonos para que imponga a la Compañía Telefónica sus bases o escuche el ministro la defensa que de las mismas hace el Sindicato, así como que intervenga el ministro de la Gobernación en todo lo derivado de la huelga.

El ministro de Comunicaciones dijo que por consiguiente ya no le correspondía a él, sino al de la Gobernación, el escuchar las peticiones de los huelguistas del Sindicato Nacional de Telefonos.

Termina el Consejo

A las dos y cuarto de la tarde terminó el Consejo.

tiempos del primorriyismo actuaron en este sentido. Y se muere de sed un pueblo que sabe hacer tanta justicia que hoy pide una condonación para el grupo de bárbaros que anoche intentaron agredir al diputado a Cortes don Ramón Navarro, porque en el Ayuntamiento habló con toda la lealtad de un hombre que obra con una amplitud de conciencia digna de todo elogio y encomio.

Deséalo a Cartagena aguas para beber y aguas para regar, y si han dicho algunos que van a dimitir que dimitan por halagador que sea el caso.—C.

El primero en salir de la reunión fué el señor Alcalá Zamora.

El presidente del Gobierno dijo que habían resuelto muchos expedientes y estudiado un poco la marcha de los debates parlamentarios.

La suspensión de las capeas

Los periodistas dijeron al ministro de la Gobernación cuando salió del Consejo, que había estado a visitarle una comisión de alcaldes que esperaban una contestación suya definitiva con relación a las capeas.

La nota oficiosa

Poco después se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa de la reunión: Se inspeccionó la marcha de los debates parlamentarios, especialmente la discusión de la Constitución y la Reforma Agraria.

Hacienda: Decreto autorizando la presentación a las Cortes Constituyentes de un proyecto de ley de modificación al Ayuntamiento de Palma de Mallorca el castillo y parque de Bellver para convertirlos en Museo de Arte Antiguo y parque público.

Decreto modificando el de 20 de julio último relativo a las economías en las consignaciones ferroviarias.

Justicia: Indulto del recluso José Hernández Boytón.

Instrucción: Nombrando conservador del tesoro artístico nacional a don Ramón del Valle-Inclán.

Fomento.—En el Consejo se estudió la copia del decreto reduciendo las consignaciones para obras y servicios del Consejo Superior Ferroviario en 34 y 60 millones de pesetas respectivamente.

Por consiguiente, el total de las consignaciones para obras nuevas se fija en 116 millones, y en 140 la consignación para mejoras y ampliación de los servicios.

El reglamento de oposiciones a cátedras

Madrid.—En el Consejo se dedicó algún tiempo al examen de un reglamento de oposiciones a cátedras de los Institutos, que llevó a la reunión el ministro de Instrucción pública.

Manifestaciones de Maura

Al salir del salónillo de ministros del Congreso para dirigirse al salón de sesiones el ministro de la Gobernación fué preguntado por los periodistas sobre detalles del Consejo de ministros.

El señor Maura se limitó a decir que lo tratado en la reunión estaba consignado en la nota oficiosa facilitada a la Prensa. Dijo también que habían sido aprobados algunos proyectos pero que éstos no estaban todavía ultimados.

Después los periodistas interrogaron al ministro sobre los sucesos de Zaragoza, contestándole el señor Maura que en la conferencia que a primeras horas de la tarde había sostenido con el gobernador civil éste le había informado de que la tranquilidad era completa.

Sellos de Correos

Madrid.—El ministro de Hacia-

da hizo ayer entrega al director de Obras públicas don José Salmerón del primer pliego de sellos de Correos con la efigie de su padre, el glorioso don Nicolás Salmerón.

El acto resultó sumamente emocionante.

Manifestaciones de Largo Caballero

Los periodistas hablaron ayer tarde del Consejo con el ministro del Trabajo señor Largo Caballero. —¿Llevó usted al Consejo los proyectos de ley de reorganización de los servicios del trabajo?—Interrrogaron los reporteros.

—No. Aún no los he llevado. Después el ministro habló de la dimisión del general Marvá, la que dijo había sentido mucho. Estaba muy cansado—añadió—porque yo que lo conozco y he trabajado con él, se que desde 1904 ha desarrollado una labor muy fecunda. Cuenta ya 81 años. Además lo he sentido mucho porque ocupaba muchos cargos honoríficos, y el único que era retribuido es en el que ha cesado.

—¿Nombrará usted ahora sustituto?—

—No. Como voy a la reorganización es innecesario. No parece oportuno nombrar a nadie por unos días.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 2 de Septiembre de 1931.—Miércoles.—San Antolín, mártir.—Santa Máxima.—San Esteban I, rey de Hungría.—San Concoredo y Santa Calixta, mártir.

La Misa y oficio, divino del San Esteban I, rey y confesor, con rito semidoble y color blanco.

El mes de Septiembre consta de 30 días y está consagrado al Arcángel San Miguel.

El toque de años, a las cuatro y media de la mañana.

El toque de oraciones, a las siete y media de la tarde.

El toque de Animas a las nueve de la noche.

Vela y Alumbrado

Se descubre con Misa vesada a las ocho de la mañana.

Se reserva con Bendición a las cinco y media de la tarde.

Día 2.—En San Antolín.

Día 3.—En Capuchinas.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores. Prima, Tercia, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro Vísperas y Completas y Laudes.

HIPERTENSOS NEFRITICOS GOTOSOS

Corconte cierra el 30 de septiembre

Si desea pasar un buen invierno, lave su sangre y disfrute de una temporada tranquila, comiendo y durmiendo bien, pida urgente habitación al Baleario.

Apartado, 6 REINOSA

Pensiones completas a partir de Ptas. 24, en el Palacio-Hotel.—De Ptas. 13 en el Hotel de la Fuente, y de 5 en las Hospederías.

El agua que da vida

CORCONTE

Información de provincias

Estalla una bomba en la Telefónica de Coruña

Al ver morir a su hijo de un susto, se suicida

La suspendida reunión de Covadonga

Oviedo.—El comité católico organizador de la reunión de Covadonga, ha dirigido un escrito al gobierno en el que se lamenta de la suspensión de la reunión que allí iban a celebrar los elementos católicos pero acata la orden.

Hablan de los motivos de la reunión, y dicen que hay mil hombres dispuestos a ir a Covadonga a reunirse en dicho santuario, pero no para conspirar, sino para implorar de la Virgen el bienestar de España.

Se lamentan de que se mandara a la guardia civil para que disolviera la asamblea, y terminan con unos párrafos en los que explican sus conceptos de Dios y Patria.

Explosión de una bomba

Coruña.—A las nueve y media hizo explosión una bomba que fué arrojada al interior del edificio de la Telefónica por una ventana.

La explosión produjo grandes destrozos, pero afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Se ignora lo ocurrido por la falta de comunicaciones con Almedinilla, pero por las noticias que han-

legado se supone que la situación allí sea bastante grave.

Desgraciado suceso

Guinea.—En el pueblo de Campillo del Alto Bayey se encontraban jugando varios niños de corta edad.

Uno de ellos cayó de un árbol, quedando sujeto por una rama de ramas, donde murió ahogado.

Otro niño que jugaba con él, también de corta edad, hijo del comerciante del pueblo Virgilio Montes, sufrió tal impresión ante la muerte de su compañero, que enfermó y murió al poco.

Se padre, desesperado por su muerte, se suicidó a la puerta del cementerio de Alto Bayey.

Agitación en los pueblos de Córdoba

Córdoba.—En Puente Genil han sido detenidos cuatro comunistas complicados en los sucesos del sábado.

El presidente del Centro obrero de Almedinilla marchó a Pliego, desde donde pidió la presencia de un delegado gubernativo, pues de lo contrario los obreros iniciarían la marcha sobre Córdoba.

Intervino la guardia civil, la cual procedió a la detención de dichos directivos.

Ultima hora

Manifestaciones de Maura

Madrid.—A la una de la madrugada el ministro de la Gobernación recibió a los periodistas ante los que se expresó en los siguientes términos:

He hablado con el gobernador civil de Zaragoza quien me dice que anoche hubo algún movimiento, pero sin que se registraran desgracias. Por las calles patrullan fuerzas de orden público. La impresión es que hoy los afiliados a la Unión General del Trabajo y los tranvías reanudarán el trabajo, pero como quiera que los sindicalistas están en mayor número habrá algún choque. Desde luego se han tomado medidas y he ordenado se aumente la guardia civil acudiendo a Zaragoza la de puestos cercanos.

Agregó que el gobernador de Barcelona le había manifestado que continuaba la huelga del hambre

entre los presos como protesta por la mala calidad del rancho. Hoy ha reducido el número de exaltados y se han tomado medidas para este estado de cosas cese.

También en Valencia continúa la huelga de los camareros y el gobernador ha dado un plazo de veinticuatro horas a los patronos y obreros para buscar una fórmula de arreglo.

Terminó diciendo que en San Sebastián por confidencias que ha recibido la policía se efectuó un giro en una casa donde se descubrieron valores artísticos. Fueron hallados cuatro esjones que contenían vajillas de plata pertenecientes a la duquesa de Mandas.

La señorita que pretendía transportar los cajones fué detenida y se le quitó el pasaporte. Mañana practicarán otros registros.

Han sido detenidos los generales que componían el Directorio

2, a las 4 md.

Madrid.—Esta madrugada el director general de Seguridad recibió a los periodistas a los que manifestó que anoche dió órdenes la Comisión de responsabilidades de detener a los generales don Adolfo Vallejos, don Luis Hermosa, don Francisco Ruiz del Portal y don Mario Maslera, así como también contra los almirantes Cornejo y don Antonio Magaz.

Todos ellos han sido detenidos y responderán de su gestión durante la dictadura ante la citada comisión de responsabilidades.

Galarza añadió que a estas detenciones seguirán otras sensacionales.

Esta madrugada los denidos ingresaron en prisiones militares.

Sombreros, señoras, caballeros.—BEM

Nóvena a San Joaquín

En San Pedro, Apóstol.—Continúa en esta iglesia rectoral, el solemne novenario a San Joaquín, consagrado por su Cofradía y devotos.

Todos los días, al toque de oraciones, menos los dos últimos, que será a las seis y media.

El Domingo 6 de septiembre a las ocho, Misa de Comunión y a las nueve la función, predicando el señor rector de Santa Eulalia.

SE VENDEN

100 carretadas de basura. Razón: Granja La Mariposa.

EL LIBERAL

adquirirse diariamente, en

ALBACETE. Kiosco M

reno, Paseo de Alfonso XII.

ALICANTE. Casa de

Prensa, San Fernando, 32.

CARTAGENA, en el K

co Victoria, en las Puert

de Murcia, y en el Kios

de la calle Mayor, frente

Café Escelsior.

BARCELONA.—Kios

Advertisement for HIPERTENSOS NEFRITICOS GOTOSOS CORCONTE, cierra el 30 septiembre. Si desea pasar un buen invierno, lave su sangre y disfrute de una temporada tranquila, comiendo y durmiendo bien.

Advertisement for Don Antonio León Escobar del Comercio. Que falleció el día 29 de Agosto último habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. Serán aplicadas todas las misas que se celebren mañana jueves, desde las ocho hasta las doce en el altar de la Virgen de las Angustias de la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Advertisement for Don Francisco Castelló Martínez. Ha fallecido en el día de ayer habiendo recibido los Santos Sacramentos. Sus desconsolados: padres, don Joaquín Castelló Pastor y doña Juana Martínez Bernal; hermanos, doña Angeles, doña Josefa, doña Carmen, don Juan, don Joaquín, doña Juana y doña Concepción; tíos, primos y demás familia.

Advertisement for Ingenieros de caminos and Ingenieros industriales. Hay internado Plaza de la Lealtad, 4 MADRID. ACADEMIA KRAHE

Advertisement for EL LIBERAL. adquirirse diariamente, en BARCELONA. Canteles, 62. VALENCIA. Kiosco Ric de la Plata, calle Barcas, 6.